

## Noticias informativas sobre migración del 05 al 09 de agosto

Última modificación 13.08.2013

Viven en la frontera sur mil 632 salvadoreños (Diario de Querétaro 04/08/13) Organización Editorial Mexicana Rubén Zúñiga / Diario del Sur Tapachula, Chiapas.- Al celebrar del día del salvadoreño y del Divino Salvador del Mundo, santo patrono de esta comunidad centroamericana, el vicecónsul de El Salvador en Tapachula, Luis Perdomo Vidal, expuso que existen mil 632 connacionales que radican en la región, además tiene un registro de 872 niños México-salvadoreños. Expresó que los salvadoreños en Chiapas no sufren de discriminación o maltrato, sin embargo, expuso que muchos de sus connacionales no han podido regularizar su situación migratoria, debido a que varios de ellos viven en las afueras de Tapachula y pueden ser detenidos por agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), lo que se generaría una desintegración familiar. Batallan en aulas menores deportados (Reforma 05/08/13) Gerardo Romo / Corresponsal Pastoría Ojocaliente, Zacatecas (5 agosto 2013).- Luego de enfrentar el drama de la repatriación, los niños que llegan de EU a Zacatecas sufren problemas de adaptación en la escuela por el desconocimiento del idioma español, el bullying y un sistema educativo deficiente. En los últimos 13 años, el número de niños repatriados atendidos por la Secretaría de Educación y Cultura (SEC) ha aumentado casi un 800 por ciento, ya que en el ciclo escolar 2000-2001 registró a mil 35 menores deportados, mientras que en el curso que recién concluyó la cifra fue de 9 mil 225. Se agota tiempo para cambio migratorio (El Financiero 05/08/13) Roxana González García A pesar de estar en el mejor momento político para que la reforma migratoria avance en la Cámara de Representantes de Estados Unidos, el tiempo se agota ya que con las elecciones intermedias de 2014 no existirá oportunidad de concretar la nueva ley, advirtió Araceli García-Granados, directora ejecutiva de la fundación binacional Mexicanos y Americanos Todos Trabajando (MATT). En entrevista con El Financiero, la activista de origen guatemalteco añadió que el receso vacacional de cinco semanas que el Congreso iniciará a partir de hoy, hasta el 9 de septiembre, enfriará sin duda el debate, por lo que es tiempo para que los migrantes se hagan escuchar y eviten que la reforma se derrumbe como sucedió en otras ocasiones. Tres de cada 5 migrantes son de municipios de muy alta marginación (La Jornada 05/08/13) Proviene de las entidades más pobres: Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Veracruz. Angélica Enciso L. México, DF. Tres de cada cinco personas que emigran a los campos agrícolas provienen de municipios de muy alta o alta marginación de los estados más pobres del país: Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Veracruz, advierte Abel Barrera, director del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan. Agrega que en México alrededor de 400 mil familias están en permanente movimiento entre sus lugares de origen y las zonas a las que migran, y cerca de 26 por ciento de la población &ndash; uno de cada cuatro mexicanos &ndash; es migrante, y de éstos nueve de cada 10 son migrantes internos. Aumentan cruces ilegales de humanos en frontera sur (Diario de Querétaro 05/08/13) ISAÍ LÓPEZ El flujo de migrantes es cada vez mayor, superior a un millón 400 mil cruces al año por la frontera sur, afirmó subsecretario de Atención a Migrantes, de Sergio Aquino López. En entrevista, el funcionario de la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional, informó del fortalecimiento de 12 albergues ubicados sobre la ruta migratoria en los municipios de la Costa y Soconusco principalmente, así como que están por inaugurar dos más para mujeres y menores no acompañados. Ola migratoria de mexicanos en EU crece en Atlanta (Diario de Querétaro 06/08/13) México.- Una ola migratoria de mexicanos en Estados Unidos, iniciada a finales de la década de 1980 y principios de 1990, crece en la periferia de Atlanta, capital de Georgia, la emblemática ciudad de la lucha por los derechos civiles de los afroamericanos. En su mayoría son ilegales que se emplean en rubros tradicionales como la recolección de algodón, cebolla y frutas, en la construcción y en empacadoras de carne; pero también en nuevas áreas, como empresas con maquinaria industrial, de microelectrónica y en publicidad, donde la necesidad de lanzar al mercado local mensajes en español es creciente, afirmó Cristina Amescua Chávez, del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM. Captó Chiapas más de 250 mdd por remesas (Diario de Querétaro 06/08/13) El Heraldo de Chiapas ERICK SUÁREZ La entidad facturó 267 millones de dólares por giros de dinero remitidos por los paisanos que residen en el extranjero, durante el primer semestre del año. Cayeron 12 por ciento, en comparación con el mismo periodo de 2012. Cortó una racha de dos alzas consecutivas para un inicio de ejercicio, anunció el Banco de México (Banxico). La migración es acompañada de una pérdida de mano de obra y del ensanchamiento de la pobreza, debido a que involucra a personas en edad laboral y favorece en mayor medida a quienes no viven en miseria, porque los que están en esa condición no viajan por falta de recursos, afirmó el docente de la Universidad del Mar (Umar), Emmanuel Arrazola Ovando. Migración y remesas (El Economista 07/08/13) 6 Agosto, 2013 - 20:13 Crédito: Manuel Guzmán M. Uno de los fenómenos más complejos a nivel mundial es el de la migración hacia polos económicos más desarrollados. Los movimientos de personas en el mundo conllevan también temas culturales, familiares, políticos y de seguridad que hacen muy difícil entender y, por supuesto, solucionar el problema migratorio. En México, la migración hacia Estados Unidos ha sido un fenómeno intrínseco a la condición geográfica de las dos naciones, una frontera de 3,200 km y una historia en la que los territorios del norte se han compartido. Quizá la migración como fenómeno económico se hizo más evidente a partir de los 70, cuando México entró en una fase de crisis recurrentes que desplazaron a millones de compatriotas hacia Estados Unidos en busca de mejores condiciones de vida. Debate migratorio, en dirección correcta: Schumer (El Universal 07/08/13) Notimex | El Universal El senador demócrata Chuck Schumer, uno de los arquitectos de la iniciativa de reforma migratoria aprobada por el Senado, dijo hoy que el debate en partes por el que optó la Cámara de Representantes ofrece aún la posibilidad de contar con una ley. "Nosotros preferiríamos una iniciativa amplia, pero cualquier manera en que la cámara llegue ahí está bien. De hecho estoy optimista de que vamos poder hacerlo", dijo Schumer sobre los prospectos de una reforma amplia. Combaten en estados reforma migratoria (Reforma 08/08/13) The New York Times News Service Atlanta, Estados Unidos (8 agosto 2013).- Cree que Estados Unidos está llena de migrantes que no respetan ni la ley ni el estilo de vida del país. Se refiere a los grupos latinos como "tribalistas" que buscan imponer una agenda étnica. D. A. King, quien hace una década dejó su trabajo como agente de seguros, encabeza ahora una campaña de tiempo completo contra la migración indocumentada en Georgia. Además, ha logrado que su entidad compita con Arizona por el título del

estado con mayores restricciones legales en el tema. En EU no hay oportunidad de trabajo para migrantes (Diario de Querétaro 08/08/13)El Sol de DurangoJUAN PABLO HERNANDEZMigrantes en los Estados Unidos de Norteamérica, están regresando a México porque no tienen la oportunidad de trabajo, ante una economía estancada e incluso con índices de crecimiento por debajo de la mexicana; es urgente una reforma migratoria para que el flujo legal sea más productivo tanto para México pues se caen las remesas, y Estados Unidos está en bache, afirmó Rosario Marín, primera mexicana en ser nombrada tesorera de los Estados Unidos por el presidente George Bush en 2001. Actualmente Estados Unidos tiene una economía estancada con un crecimiento menor al dos por ciento, mientras que en México está creciendo por encima de sus vecinos del norte, de tal manera que el presidente de los Estados Unidos y los legisladores tienen un reto muy grande, para agilizar el crecimiento de la economía que hoy se encuentra estancada, afirmó en Durango, Rosario Marín, ex alcaldesa y concejal de Huntington Park. Migración, tema del día en la V Reunión Interparlamentaria México-Guatemala (Diario de Querétaro 08/08/13)La Prensa Ciudad de México.- México tiene que abrazarse con sus hermanos latinoamericanos para que esa hermandad mayor sea generosa y amplia, en la que nos veamos como iguales y generemos espacios de oportunidad, afirmó el diputado Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de Diputados, al inaugurar la V Reunión Interparlamentaria México-Guatemala. En el evento realizado en San Miguel de Allende, Guanajuato, el Diputado aseguró que es necesario ver a los hermanos centroamericanos como compañeros de lucha, de dignidad, de solidaridad y de paz, e hizo votos para que lo que se platicó en este encuentro se convierta en realidad.